

Communiqué

Semaine d'actions contre le racisme

25 ans de la norme contre le racisme, quel bilan ?

La 14^e édition de la Semaine d'actions contre le racisme célébrera les 25 ans de l'entrée en vigueur de l'article 261 bis du Code pénale. Un grand débat questionnera l'héritage de cet article qui condamne les discriminations dans l'espace public. Toute la semaine, expositions photographiques, ateliers et projections de films, plus de 20 événements gratuits, ouvert à toutes et tous, inviteront et sensibiliseront la population à la prévention du racisme.

Le 1^{er} janvier 1995 entrait en vigueur l'article 261bis du Code pénal suisse. Il permet désormais de condamner toute discrimination dans le domaine public fondée sur l'appartenance raciale, ethnique, religieuse et, depuis le 9 février 2020, l'orientation sexuelle. En 25 ans, cet article a connu une histoire mouvementée. Il a été décrié tant par ses détracteurs que par les professionnel.le.s de la lutte contre le racisme. Aujourd'hui, quel bilan en tirer ? Quels moyens d'intervention offre-t-il ? Quels regards portent sur lui celles et ceux qui viennent d'ailleurs ? Ces questions, comme de nombreuses autres, seront posées du 16 au 21 mars prochain à l'occasion de la Semaine d'actions contre le racisme.

Le 18 mars, un grand débat, co-organisé par le Bureau lausannois pour les immigrés (BLI) et le Bureau cantonal pour l'intégration et la prévention du racisme (BCI), réunira des intervenants, issus du monde politique institutionnel, académique et associatif. Ils échangeront sur la portée de l'article 261bis, son héritage ainsi que les nombreux écueils que rencontre son application.

Toute la semaine, le BLI en partenariat avec les institutions et associations concernées, proposent un programme riche de plus de 20 événements et activités gratuites ouvertes à toute la population. Des expositions photographiques proposeront le regard d'artistes sur le racisme, des ateliers inviteront à réfléchir à la manière de faire face aux actes de discrimination. Les enfants pourront se sensibiliser aux questions de prévention du racisme lors d'ateliers au Musée Olympique ou de projection de films d'animations et de témoignages.

En organisant, depuis 14 ans, cette Semaine d'actions contre le racisme, la Ville de Lausanne souhaite rappeler les nombreuses facettes que peut prendre la discrimination au quotidien et les moyens à disposition de la population pour y faire face.

La Municipalité de Lausanne

Programme complet disponible sur www.lausanne.ch/bli

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Oscar Tosato, directeur des sports et de la cohésion sociale, tél. +41 79 442 57 77**
- **Bashkim Iseni, délégué à l'intégration, tél. +41 79 285 36 71**

Lausanne, le 11 mars 2020